

L'Eure du partage n° 1/2016
Janvier / Février 2016

**Association Cultuelle Loi 1905
de l'Église Protestante Unie de
France à Évreux**
5 rue du Chantier 27000 Évreux.

Pasteur: Eric GEORGE
Tél. : 02.32.33.02.16
eric.george@protestants.org

Site internet:
<https://www.eglise-protestante-unie.fr/evreux-p40364>

Lieux de cultes de la paroisse:

- ** tous les dimanches à **Évreux** :
5 rue du chantier (près de la gare) à
10 h 30.
- ** un dimanche par mois à **Vernon** :
6 rue du Vieux Château à 10h30.
(cf. l'agenda.)
- ** **Autres villes** : s'informer auprès
du Pasteur.

Si vous souhaitez recevoir une visite

contactez Françoise SCHWEYER
au : 02.32.33.11.61.
une équipe est présente sur la paroisse.

Présidente du conseil presbytéral :

Corinne JANIN

Vous pouvez adresser vos dons :

- ** Soit par virement bancaire
Demandez un RIB au trésorier
- ** Soit par chèque à l'ordre de :

**Église Protestante Unie de France
à Évreux.**

Au trésorier: M. André ARGAUD
105 avenue Aristide Briand
27930 GRAVIGNY
02.32.39.30.67

Si vous souhaitez recevoir ce bulletin
par courriel, contactez le pasteur.

Publication réalisée et éditée par nos soins.

Dépôt légal à parution : ISSN 2112-2601



Editorial

Révolutions

Cette année, notre terre a parcouru quelques 940 millions de kilomètres...

Pendant que notre terre fonçait dans l'espace à 107 000 km/h, la misère, la haine et la peur ont tué des hommes et des femmes par milliers, des dirigeants ont été élus, d'autres se sont imposés, des hommes et des femmes se sont enrichis et d'autres se sont apauvris, la technologie a repoussé un peu plus loin les limites du possible, des mots d'amour ont été échangés, des enfants sont nés, des vies se sont éteintes, les nations ont cherché des solutions aux dangers que notre mode de vie fait peser sur nous... Et rien n'a ralenti la course de notre planète...

Pendant que notre terre fonçait dans l'espace à 107 000 km/h, notre église a pleuré la mort de quelques uns de ses membres, elle a vécu des temps de joie, elle s'est mobilisée sur la préparation de 2017 (moins de deux tours de soleil, maintenant), elle a célébré Pâques, Pentecôte et Noël. Et notre planète a continué sa course... Pendant que notre terre fonçait dans l'espace à 107 000 km/h, chacun(e) de nous a vécu au fil des jours. Et rien de ce que nous avons traversé n'a ralenti la course de notre planète...

En fait, le temps que nous mesurons ainsi n'a rien d'humain ; que nous allions d'anniversaire en anniversaire, du premier janvier au premier janvier, ce temps n'est pas le nôtre. Il ne correspond pas aux âges de notre vie, il ne correspond pas à la manière dont les événements s'enchaînent pour nous.

A côté de ce temps mécanique et astronomique, nous dit le Qoeloth, un temps nous est donné, *un temps humain, le temps d'enfanter et le temps de mourir, le temps de se lamenter et le temps de danser...* Ce temps est bien le nôtre, celui que nous habitons à notre rythme. Ce temps, Dieu nous le donne non pas en déroulant devant nous une implacable fatalité, mais en se tenant à nos côtés à chaque instant de notre vie, dans nos temps de rire comme dans nos temps de larmes, dans nos temps de baisers comme dans nos temps de solitude.

Aussi, en ce mois de janvier, ne vous présenterai-je pas mes vœux. Je préfère vous souhaiter à tous, un temps pour vous, un temps d'épiphanie, un temps où à chacun, Dieu se fera voir...

Eric GEORGE



La fête de l'Avent : Un culte préparé par les enfants

Et si nous racontions la nuit de Noël et prenions le train pour le 1^{er} dimanche de l'Avent ? Chacun d'entre vous jouerez un des personnages suivants : Siméon, un mage, un berger, Joseph, Marie, Anne ... Alors réfléchissons chacun au personnage qui vous plaît le plus et venez me dire à l'oreille comment vous l'imaginez.

C'est alors que chacun s'approche à son tour et me confie à l'oreille :

Maryse : « Moi, je vois Siméon avec une barbe, il est petit, il a du mal à marcher et il a la voix cassée. Et aussi, il est impatient et ... content »

Sacha : « Moi ce serait un mage, un jeune savant, il aurait des cheveux noirs, il parlerait un peu comme moi et il serait riche, il aurait une bague avec un gros diamant ! »

Noah : « Moi je serai un berger avec une veste en mouton, les cheveux bouclés, une petite barbichette, un pantacourt, des sabots, et je serai fatigué... »

Mathieu : « Moi je serai savant avec un bâton magique, un turban et des épaulettes j'aurai aussi un long manteau... »

Chacun ferme les yeux, pense à son personnage et la magie opère... Un bond dans le temps et ça y est le train en provenance de Nazareth part pour Bethléem !

Le trac est là, le culte commence, la voix est plus faible mais chacun joue à sa façon, celui qu'il a imaginé, celui auquel il croit. Pour un premier saut de monitrice de l'école biblique, ouf ! Les enfants aiment jouer !

Alors cette année on va tenter de continuer !

Virginie NAVARRO



En voiture dans le train pour Bethléem



Notre pasteur présente le groupe à la fin du spectacle

Groupe des 06-11 ans (école biblique) : Les Dimanches caté 2015/2016

L'étude des paraboles est au programme. Il y en aura quatre, une étudiée par Dimanche Caté : « La brebis perdue », « Le bon Samaritain », « La paille et la poutre », et « Le Riche insensé ».

Le Dimanche 06 novembre dernier nous avons réalisé ensemble un panneau sur la brebis perdue afin de comprendre qui est le berger, qui sont les brebis perdues.

Nous avons également travaillé sur un texte à trous fait des coloriages et d'autres choses...



Les enfants ont aussi imaginé une saynète illustrant la parabole de nos jours : les lapins crétiens en visite lors d'une sortie scolaire au musée (un des lapins attiré par un

distributeur de confiseries à abandonné son groupe qui suivait le professeur !)

Pour ma première expérience je crois bien être gâtée : ce groupe sera plein de ressources !



Virginie NAVARRO

Atelier décoration de Noël

Vendredi matin MANNELE pour le goûter de samedi et le soir j'ai commencé par faire les deux premières pâtes à gâteau pour pouvoir répartir l'atelier au mieux et commencer à cuire les BREDELE rapidement pour les décorer.

Ce matin il faut rassembler tout le matériel pour la partie cuisine (emporte pièces, rouleaux, tabliers de cuisine à ne pas oublier, le papier de cuisson, la ficelle pour les attaches, et quelques composants indispensables noix, cannelle, beurre, oeufs ...).

Déjà une semaine qu'Alain, mon époux, découpe des ronds en bouleau. Ce matin il m'accompagne dans les bois pour faire la récolte des derniers éléments de décoration qui orneront les centres de table pour l'atelier de cet après midi. Nous sommes équipés de sécateurs pour les coupes et de caisses à remplir ; la récolte est bonne, houx, branches de sapin, boughes de châtaignes, mousse, écorces diverses, branchettes à fagots. Le retour est chargé et humide et les pantalons sont bons à mettre au séchage.

Tout est chargé dans la voiture, ouf! Il reste 1 heure pour la pause déjeuner et une petite sieste.

Je suis contente de partir à Evreux, l'Alsacienne en Normandie qui exporte un peu de ses traditions merveilleuses de Noël. Je vais passer un superbe après midi !

Arrivée de Yaël et son amie qui me donnent un coup de main pour tout descendre et mettre en place en salle paroissiale. Marie Lise arrive ensuite : deux bras de mieux!

Tout est prêt, les abeilles arrivent et attention elles sont géniales car que de concentration et d'application.

J'ai adoré montrer, expliquer et aider. Quel bonheur que ce partage et l'Alsace qui vit un peu en Normandie. Merci à toutes pour ce merveilleux après-midi de partage et croyez moi les résultats sont là et j'en suis heureuse.

Emmanuelle VIEL



Méditation : Et toi ? En quoi Dieu peut-il être fier de toi?

Fier de moi ? Parfois au détour de nos conversations, nous disons à propos de notre entraîneur sportif, ou de notre chef de chœur, ou professeur de musique ou d'autres matières :

« Il ou elle, va être fier(e) de moi », ou « Ah ! Si il ou elle avait été là, il (elle) aurait été fier(e) de moi ou (nous) ».

Je me suis posé alors la question : « Et toi ? En quoi Dieu peut-il être fier de toi aujourd'hui ? », un peu comme un Père peut être fier de ses enfants.

J'avoue n'avoir rien trouvé à répondre, ou du moins pas grand-chose.... Et m'être senti d'abord mal à l'aise. Plutôt que de culpabiliser, de céder à la honte, aux remords, en y réfléchissant, c'est alors que j'ai compris que la relation que nous avons avec Dieu n'a rien à voir avec les relations humaines.

Ni la foi, ni l'amour de Dieu ne peuvent se résumer à quelques B.A.... Cela signifierait une relation d'échange.

Dieu n'a nul besoin d'être « fier » de qui que se soit...

Et vis-à-vis de qui pourrait-il être fier ? Et pourquoi faire ? La fierté est un sentiment bien humain, si souvent détourné, exagéré, qui parfois peut pousser au pire. A ne pas confondre avec l'estime de soi !

Parce que tout simplement, Dieu nous aime et nous accorde sa Grâce.

Parce que cette relation que nous avons avec Dieu n'est pas basée sur la recherche d'honneurs, ou de distinctions, que nous pourrions recevoir en échange.

Comme si en échange de bonnes actions, Dieu nous accordait en guise d'encouragements, certaines bénédictions...

Dieu ne distribue pas de bons points, ni de mauvais ! Tout simplement parce que son Amour et sa Grâce surpassent toute chose...

Serge DROULEZ

Atelier « Dire Noël autrement »

Dieu nous fait la Grâce de nous rappeler à quel point nous sommes d'IMMENSES privilégiés : nous avoir convaincus que « le Petit Jésus » de la crèche est réellement Dieu.

Le croire est un miracle qui nous fait partager des moments si doux, si aimants, si paisibles, si réconfortants.

De 7 à 77 ans, nous avons animé une soirée qui dise Noël autrement : 4 bougies dont les flammes nous tiennent conversation sont allumées sur la table autour d'une étoile.

La 1^{ère}, la lumière de la Paix se demande pourquoi elle brûle : qui croit encore à la Paix !

La 2^{ème}, la lumière de l'Amour se demande pourquoi elle brille : les gens ne pensent qu'à eux !

La 3^{ème}, la lumière de la Foi se demande aussi pourquoi elle brille : les gens n'ont pas besoin de moi !

La 4^{ème} décide de continuer à briller : c'est la flamme de l'Espérance !

Elle est la flamme qui dit que Jésus est l'Étoile du Matin et qu'il sera toujours là.

Les 3 autres bougies peuvent se rallumer :

La lumière de la Paix : la Paix dans nos cœurs convaincus que Jésus est né et qu'il vit.

La lumière de l'Amour : convaincus qu'il nous aime.

La lumière de la Foi : convaincus que nous avons besoin de lui et qu'Il n'hésite pas à nous rappeler qu'il s'est révélé dans la petitesse et la vulnérabilité d'un nouveau-né pour nous prouver qu'il sait bien qui je suis et où je suis.

A croire qu'il dépend de **moi**, plus que je ne dépends de lui.

Voilà comment nous avons essayé de partager Noël autrement. Nous espérons étendre ces moments si privilégiés avec tous l'an prochain.

Nathalie HUET



Réunion du 12 novembre sur l'accueil des réfugiés

Le jeudi 12 novembre au soir, nous étions nombreux, catholiques, protestants, autres... à venir écouter le Père Denis Chautard et le Pasteur Eric George sur le sujet de l'accueil des réfugiés.

L'assemblée était certes nombreuse, mais en y regardant bien je me suis fait la réflexion suivante: il y avait surtout des personnes d'un certain âge mais pas de jeunes. J'espère que l'accueil de l'étranger n'est pas que l'affaire des plus âgés.

Il y avait dans cette assemblée des personnes qui avaient déjà participé à l'accueil d'un migrant, d'autres qui veulent s'investir et qui venaient poser des questions concrètes.

La présentation très claire du Père Chautard, nous a permis de mieux comprendre le parcours du combattant du demandeur d'asile. Le Père Chautard est très compétent sur la législation et les rouages administratifs autour de la démarche de demande d'asile.

Son message est très limpide : ne pas rester seul dans l'accueil d'un migrant. L'accueil et l'accompagnement d'un réfugié et de sa famille nécessitent de pouvoir se reposer sur un groupe d'au moins 10 personnes qui se relaient sur les différents aspects à gérer.

Accompagner un réfugié au quotidien ce peut-être : une aide dans les démarches administratives, de la traduction, une proposition d'hébergement, une aide à la scolarité, des temps de conversation pour aider à la

maitrise de la langue, proposer des sorties culturelles, proposer des moments fraternels: liens avec d'autres familles ou d'autres réfugiés. Il y a un accompagnement qui n'est pas négligeable, c'est celui dans le domaine de la santé car des problèmes de santé physique ou des traumatismes psychologiques peuvent émerger après un certain temps de présence en France.

L'enthousiasme et les récits des expériences vécues par certains auditeurs donnaient envie de donner de son temps, ou de ses compétences pour les réfugiés.

Vous pouvez si vous le souhaitez vous adresser par exemple :

- au Secours Catholique, service « Migrants » à Evreux:

02 32 33 05 90

- à l'association d'entraide aux Migrants à Vernon, contact Père Denis Chautard : 06 60 61 55 38

- à la pastorale des Migrants, contact M.et Mme Mylle :

02 32 34 98 68

Accompagner un réfugié c'est savoir aussi accepter que la demande d'asile n'aboutisse pas sur le plan administratif, ne pas aller à l'encontre de cette décision. L'échec est dur à vivre pour tout le monde, mais les rencontres lors de cet accueil sont riches.

Cette soirée était un bel élan de fraternité juste à la veille des attentats du vendredi soir 13 novembre...

Corinne JANIN

Nouvelles nationales

Des placements « décarbonés »



Par son communiqué du 8 décembre 2015, l'EPUDF, sensible aux enjeux climatiques qui sont au cœur de la COP 21, dans le cadre des actions menées par la FPF à cette occasion, a fait le choix d'accentuer la gestion responsable de ses placements financiers.

Le Grand KIFF : Cap à l'Ouest !

Le tour de France des Ambassadeurs du Grand KIFF a mis le cap à l'Ouest depuis le 5 décembre 2015. Après quelques jours dans la dynamique paroisse de Nantes où les ambassadeurs avaient pu rencontrer jeunes actifs, étudiants, paroissiens ainsi que membres de l'entraide autour de leurs animations, rencontres respectives, concert, repas et culte, Lalaji et Edgard nos deux ambassadeurs se sont rendus du côté de Rennes. Ils ont pu lors de cette étape partager sur l'engagement des jeunes mais aussi sur le Grand KIFF et l'Alter KIFF avec le conseil presbytéral et les Eclaireurs et Eclaireuses unionistes.

Françoise SCHWEYER

Échos du CP. - Nouvelles locales

conseil presbytéral de décembre :

Le synode régional s'est tenu du 20 au 22/11/2015 sur le thème de la vie régionale, André Argaud et Eric y ont participé, Eric George était rapporteur. Ce synode sans sujet critique a travaillé dans une ambiance apaisée. L'un des vœux du synode a été d'instaurer une semaine des migrants chaque année en lien avec la CIMADE.

Un maître d'œuvre a étudié les diverses possibilités **d'aménagement de la salle paroissiale**. Une des idées retenues était de casser les murs situés à l'intérieur des placards au fond de la salle de façon à avoir un seul grand placard. Nous réfléchissons aussi à l'opportunité ou

non de restaurer ces locaux qui nous semblent trop exigus pour les différentes activités.

Le conseil presbytéral a décidé de proposer une visite **de l'exposition sur Moïse** au musée d'Art et d'Histoire du Judaïsme en janvier ou février (la date n'est pas encore fixée, consulter le site paroissial.)

Le conseil presbytéral commence à préparer **l'assemblée générale** de l'association culturelle qui se tiendra le 13/3/2016. Ce sera une assemblée électorale.

Elisabeth D'OLIER

Rappel-Semaine de prière pour l'unité des chrétiens : l'unité à notre porte

Comme tous les ans, les chrétiens de toutes confessions vont prier ensemble pour l'unité.

Cette année à Evreux et dans l'Eure, nous vous proposons de vivre cette semaine en deux temps: Tout d'abord un temps de lancement à Evreux, le samedi 16 janvier, puis pendant toute la semaine, des temps de prière un peu partout dans l'Eure.

Samedi 16 janvier : Journée commune de lancement (Espace Netreville, 6 rue Jean Bart à Evreux)

- o 15h30 Célébration œcuménique
- o 16h30 Temps de témoignages et de partages sur le thème « Appelés à proclamer les hauts faits du Seigneur »
- o 18h30 Pour ceux qui le souhaitent, repas tiré des sacs

Du 17 au 24 : Temps de prière dans l'Eure

Ces temps de rencontre, il vous revient de les organiser, que vous soyez une paroisse, un groupe de prière ou une famille. Ils peuvent avoir lieu dans des églises, des salles paroissiales ou des maisons. Ils peuvent consister en une célébration, un temps de prière ou pourquoi pas un goûter ou un repas.

A partir des documents de la semaine de prière pour l'unité, nous proposerons un canevas pour organiser une telle rencontre...

La seule obligation est de privilégier la proximité et bien sûr la dimension de prière et d'ouverture.

Pour organiser votre temps de prière pour l'unité, il suffit de nous adresser le formulaire suivant à :

eure.oecumenique2016@gmail.com ou par courrier à
Semaine de l'unité
Eglise Protestante Unie d'Evreux
5 rue du chantier
27000 Evreux

Si vous ne pouvez pas organiser une telle rencontre mais que vous souhaitez avoir connaissance de ce qui se passera à côté de chez vous, merci de nous contacter aux mêmes adresses.

Au plaisir de nous retrouver dans ce temps spécial de prière.

L'équipe de préparation de la semaine de l'Unité dans l'Eure

Dans nos Familles

Anniversaire de baptême :

En Février : Thomas STIEDEL – Henry AUBRETON

Sur votre agenda de janvier		Sur votre agenda de février	
Dimanche 3 10h30-11h30	Culte à Evreux Au temple, 5 rue du chantier, Evreux	Mardi 2 20h30-22h30	Groupe oecuménique Salle Désiré Laval, Presbytère de la Collégiale, 1 Bis rue du Chapitre, Vernon
Mardi 5 21h00-22h30	Groupe oecuménique Salle Désiré Laval, Presbytère de la Collégiale, 1 Bis rue du Chapitre, Vernon	Mercredi 3 20h30-22h00	Etude biblique Salle paroissiale 5 rue du chantier, Evreux
Mercredi 6 20h30-22h00	Étude biblique Salle paroissiale 5 rue du chantier, Evreux	Dimanche 7 10h30-16h00	Culte à Evreux Au temple, 5 rue du chantier, Evreux
Vendredi 8 20h00-23h00	Conseil presbytéral Salle paroissiale 5 rue du chantier, Evreux	Dimanche 7 10h30-11h30	Culte à Vernon <i>(avec sainte cène)</i> 6 rue du Vieux Château, Vernon
Samedi 9 14h00-15h00	Cercle de Silence square Georges Brassens, Evreux	Dimanche 14 10h30-11h30	Culte à Evreux Au temple, 5 rue du chantier, Evreux
Dimanche 10 10h30-11h30	Culte à Evreux Au temple, 5 rue du chantier, Evreux	Dimanche 21 10h30-11h30	Culte à Evreux <i>(avec sainte cène)</i> Au temple, 5 rue du chantier, Evreux
Dimanche 10 10h30-11h30	Culte à Vernon <i>(avec sainte cène)</i> 6 rue du Vieux Château, Vernon	Mercredi 24 20h30-21h30	Cercle théologique Salle paroissiale 5 rue du chantier, Evreux
Mardi 12 20h00-22h00	Café Biblique <i>(thème : Marthe et Marie)</i> Le Grand Café, 11 rue de la Harpe, Evreux	Jeudi 25 14h00-16h00	Étude biblique à Fumeçon Chez Yvette et Jean Latour
Samedi 16 15h00-18h30	Lancement de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens Espace Nétreville, 6 rue Jean Bart, Evreux	Vendredi 26 20h00-22h00	Amitiés bibliques à Bernay Maison paroissiale, 49 rue Thiers
Dimanche 17 10h30-11h30	Culte à Evreux <i>(avec sainte cène)</i> Au temple, 5 rue du chantier, Evreux	Samedi 27 18h30	Groupe de jeunes Salle paroissiale 5 rue du chantier, Evreux
Jeudi 21 14h00-16h00	Etude biblique à Fumeçon Chez Yvette et Jean Latour	Dimanche 28 10h30-16h00	Culte et dimanche caté Au temple, 5 rue du chantier, Evreux <i>Culte 10h30-11h30 puis caté jusqu'à 16h</i>
Vendredi 22 20h00-22h00	Amitiés bibliques à Bernay Maison paroissiale, 49 rue Thiers	Sur votre agenda de début mars	
Samedi 23 18h30	Groupe de jeunes Salle paroissiale 5 rue du chantier, Evreux	Mardi 1er 21h00-22h30	Groupe oecuménique Salle Désiré Laval, Presbytère de la Collégiale, 1 Bis rue du Chapitre, Vernon
Dimanche 24 10h30-16h00	Culte et dimanche caté Au temple, 5 rue du chantier, Evreux <i>Culte 10h30-11h30 puis caté jusqu'à 16h</i>	Mercredi 2 20h30-22h00	Étude biblique Salle paroissiale 5 rue du chantier, Evreux
Mercredi 27 20h30-22h00	Cercle théologique Salle paroissiale 5 rue du chantier, Evreux	Vendredi 4 20h00-23h00	Conseil presbytéral Salle paroissiale 5 rue du chantier, Evreux
Vendredi 29 20h00-23h00	Conseil presbytéral Salle paroissiale 5 rue du chantier, Evreux	Dimanche 6 10h30-11h30	Culte à Evreux Au temple, 5 rue du chantier, Evreux
Samedi 30 20h30-22h30	Concert d'Orgue En Fête Au temple, 5 rue du chantier, Evreux	Dimanche 6 10h30-11h30	Culte à Vernon <i>(avec sainte cène)</i> 6 rue du Vieux Château, Vernon
Dimanche 31 10h30-11h30	Culte à Evreux Au temple, 5 rue du chantier, Evreux	Dimanche 13 10h30	Culte puis Assemblée Générale <i>Culte à 10h30 suivi de l'AG à 11h00</i>

Les dates et heures ci dessus sont une prévision à fin décembre. Vous trouverez plus de détails ou serez informés d'éventuelles modifications sur notre site internet <https://www.eglise-protestante-unie.fr/evreux-p40364> ou en téléphonant à notre pasteur au 02.32.33.02.16 ou bien lors des annonces au culte.